

COLUMNAS DE 5 DE ABRIL 2021

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA SIN RODEOS AUTOR DIEGO FERNANDEZ DIARIO MILENIO

Todo, menos su dignidad y su alegría

Hace días, en una charla con Carlos Alazraki, Ángel Verdugo y Javier Lozano, convoqué (principalmente a la juventud mexicana) a participar activa y generosamente de la vida política. En ese llamamiento fui específico en que es lícito y éticamente irreprochable desempeñarse profesionalmente en la política, si se tiene capacidad y vocación para ello, haciendo de esa actividad la única o principal fuente de subsistencia personal y familiar. Muchos hombres y mujeres, con decencia, talento y generosidad, han dedicado su vida al servicio político de México, percibiendo exigua dieta o remuneración, y renunciando a otros modus vivendi con menos sobresaltos y limitaciones.

En el mundo de las sotas hay un refrán que dice: "Quienes viven para la Iglesia, que vivan de la Iglesia". Mutatis mutandi, sería válido decir que quienes viven para la política, que vivan de la política. Sin embargo, no hay que olvidar que la vida dedicada al servicio público se caracteriza por las pasiones desbordadas y la incertidumbre: nadie tiene garantizada la permanencia, el ascenso y la justa remuneración. Por lo mismo, la inmensa mayoría de los que han hecho de la política una carrera, lo han logrado por su habilidad para aprovechar las oportunidades en el juego sucio de las ambiciones personales (o de grupo).

A diferencia del mundo de los deportes, donde se puede medir objetiva y fácilmente el desempeño individual, en la política los espacios suelen repartirse como consecuencia de mentiras, complicidades y traiciones, por lo que cabe el viejo consejo que se daba en tiempos de la Revolución Mexicana: "Cúbrete la espalda con un mezquite, porque las balas más peligrosas son las que vienen de atrás".

El futuro de un político de carrera siempre está en el lomo de un venado, y muchos se ven forzados a tragarse verdaderas ruedas de molino (por decirlo suavemente), pues para ellos resulta primero comer y "estar adentro", que ser irreprochables. Por eso, la juventud no debe descuidar sus estudios, ni renunciar al empeño de lograr un modo honesto de vivir. Así les será más propicio desempeñarse con verticalidad, podrán resistir lo que inevitablemente enfrentarán, tendrán autonomía en sus definiciones y serán genuinamente serviciales sin caer en servilismos; gozarán de la inmensa satisfacción de entregarse a su tarea sin necesitar recibir nada y podrán enfrentar la adversidad sin un rictus de dolor, frustración o tristeza. Sólo así servirán realmente a México, e irán dejando atrás la juventud de sus cuerpos, pero no la de sus almas; sus adversarios podrán arrebatarnos todo, excepto su dignidad y su alegría.

Pd. Presidente: Lo empecé para que enviara una iniciativa que tipificara como delito el que los funcionarios mientan. Al menos, por cortesía, dígame que usted tiene "otros datos".

COLUMNA CONTRA SEÑA AUTOR ÓSCAR CEDILLO DIARIO MILENIO

CONTRASEÑA

Morena llega golpeado hasta por los suyos tras la rijosa contienda interna por la dirigencia; con campañas y elecciones en medio de una pandemia... y sin AMLO en la boleta.

Comienza el proceso electoral 2021, el más grande de la historia de México. De acuerdo con datos publicados por el INE, en estas elecciones están convocados casi 95 millones de electores registrados, cinco millones de personas más que en 2018... para votar por 20 mil 292 cargos de elección popular. Se renovarán los 500 puestos de la Cámara de Diputados y 15 de los 32 gobernadores, de un país que es el tercer lugar más castigado por el coronavirus, con poco más de 205 mil muertos... y en el que se votará de forma presencial y en una única jornada (domingo 6 de junio), lo que podría acentuar el ya habitual abstencionismo de las elecciones intermedias.

De los estados en juego, ocho están actualmente gobernados por el PRI, cuatro por el PAN, uno por Morena, otro por el PRD y uno más por un independiente. Ante la unificación de la oposición como un bloque único, el reto principal es para Morena: mantener la mayoría en el Congreso y ganar espacio en las gubernaturas. Esto, con candidatos en sus estados que son personajes reconocidos; algunos probados, otros de notable pasado oscuro... y alto riesgo. Arriban desdibujados, pero con dinero para apostar.

Las elecciones intermedias siempre serán referéndum del gobierno, pero contrario a lo sucedido con el PRI y el PAN, hoy Morena tiene, no sólo como principal activo... sino como única salvación y posibilidad

de cohesión, al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Estando como están las cosas, el gran perdedor no será la oposición... desarticulada y tibia. Lo que ésta salve o recupere será ganancia.

De manera que, en todo caso, quien podría vivir una derrota en estas elecciones del 2021, es el proyecto de la 4T cuando, además, según los politólogos... los últimos tres años de un presidente son los más complicados.

Para Morena el asunto está relativamente fácil: tiene mucho que ganar. O todo que perder.

Palabras clave

La pasada la ganó Andrés Manuel, ahora les toca solos. No ha de ser fácil dejar aquellas cómodas y sombreadas tribunas en que eran todavía más cómodos espectadores, para ahora tener que bajarse a la cancha a aguantar el sol, a sudar, a tirar patadas y a recibirlas. A hacerse responsables del resultado de un partido. _

- **Reporte Índigo: ["Aquí está la oposición"](#) (Margarita Zavala / p.3)**
- **El Herald: Alhajero / [En la recta final](#) / Martha Anaya (p.6)**
- **Reforma: [Deconstitucionalización](#) / Jesús Silva-Herzog Márquez (p.8)**
- **Reforma: [Permiso para distorsionar](#) / Denise Dresser (p.9)**
- **Universal: [El embate oficial contra la autonomía y la disidencia](#) / José A. Crespo (p.11)**
- **Universal: [El embate oficial contra la autonomía y la disidencia](#) / José A. Crespo (p.11)**
- **Universal: [Las pensiones y la aritmética cuatroteísta](#) / Carlos Urzúa (PP-11)**
- **Milenio: Afinidades Selectivas / [Los desafíos de la elección de junio](#) / Héctor Zamarrón (p.16)**
- **Excélsior: Razones / [Elecciones: un mundo raro y cerrado](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)**
- **Milenio: Política Zoom / [El crimen de la jeringa vacía](#) / Ricardo Raphael (PP-3)**
- **Jornada: [Política imperial y derechos humanos](#) / John A. Ackerman (p.16)**
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.13)**
- **Milenio: [Trascendió](#) (p.2)**
- **Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)**
- **Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)**
- **Financiero: [Confidencial](#) (p.37)**
- **Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)**
- **24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)**
- **La Razón: [Rozones](#) (p.2)**
- **Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)**
- **El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)**
- **El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)**
- **ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)**
-

COLUMNA SIN TITUBEOS AUTOIRA DIANA MANCILLA DIARIO HERALDO DE TOLUCA

Así tituló una televisora mexicana un relacionado con el hallazgo de dos predios en Ecatepec donde se guardaban miles de litros de gasolina.

Protección Civil, el Ejército mexicano, la Guardia Nacional y las fuerzas de seguridad estatales, tardaron casi tres días en localizar la fuga de combustible que tuvo en vilo a cientos de miles de habitantes de las colonias que rodean a la Avenida Central, epicentro del fuerte olor a gasolina.

No se trató de una fuga cualquiera. Esto es parte de un muy bien elaborado proyecto que pudo convertirse en realidad gracias al contubernio entre grupos criminales, autoridades municipales, estatales y federales.

Y es que el negocio encontrado fue de tal magnitud que esto era una fábrica de producir combustible. Miles y miles de litros salían diariamente de estas bodegas, en donde encontraron cientos de contenedores perfectamente alineados.

No era una ordeña, los propietarios de este lugar tenían todas las herramientas necesarias: maquinaria para perforación de ductos, mangueras y, por supuesto, las dos tomas clandestinas.

Todo inició el lunes en la noche, cuando la Comisión Nacional del Agua alertó a la Coordinación

Nacional de Protección Civil, de la presencia de lecturas de alta explosividad en las lumbreras y captaciones que componen la red del Túnel Emisor Oriente.

En la madrugada del martes decidieron cerrar la circulación en la Avenida Central y suspender el funcionamiento del Mexibús. Al día siguiente reabrieron la vialidad y el sistema de transporte se normalizó. Pero hasta el jueves dieron a conocer el hallazgo de los dos predios.

Es obvio que los propietarios de esos lugares, sus trabajadores y colaboradores tuvieron suficiente tiempo para esconder, extraer o destruir todo indicio comprometedor. Nadie sabe en este momento a quien pertenecen esos predios.

Pero es evidente el contubernio entre delincuentes y políticos de todos los niveles, porque de otra manera no se hubiera armar esta operación criminal. Si verdaderamente quieren las autoridades de seguridad encontrar a los responsables, deben empezar a jalar hilo desde los últimos titulares municipales de Protección Civil, pasando obviamente por los alcaldes y los responsables de seguridad pública.

Por ahí comenzaría a deshebrarse la madeja y llevarse verdaderas sorpresas.

Hasta el momento las autoridades federales se dieron por satisfechas anunciando a la población que los niveles de explosividad registrados no representan riesgo.

Personal de la Coordinación Nacional de Protección Civil considera que esas tomas tienen al menos cinco años de funcionamiento y que están conectadas a otras instalaciones ilícitas al ducto Tuxpan-Azcapotzalco y a otro ducto fuera de operación.

El SAT considera que el huachicol deja un hueco a las finanzas federales por 23 mil millones de pesos, sólo en el primer trimestre del año.

La titular de Seguridad Pública federal, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, informó sobre una reducción en el robo de hidrocarburos, al pasar de cuatro mil 600 barriles en promedio durante 2020 a sólo 3 mil barriles diarios.

Pero el meollo del asunto es ¿Quiénes eran los oficinistas en este Santuario del Huachicol?

CAMPAÑAS

Al iniciar las campañas de los candidatos a diputados federales, Melissa Vargas Camacho reunió a las personas en un curioso mitin, porque congregó a sus simpatizantes del PRI, PAN y PRD en un predio con todas las medidas de sanidad. Tantas, que los asistentes ingresaron con sus vehículos y desde ahí escucharon el mensaje de la abanderada de la coalición “Va por el Estado de México”.

Mientras, en Jilotepec, Miguel Sámano Peralta hizo lo propio, durante una reunión con estructuras en el Comité Municipal del PRI y también con todas las medidas de prevención obligadas por la pandemia. “A mis paisanos les digo con respeto, que este día iniciamos una campaña propositiva y cercana a la gente. Una campaña incluyente donde convergen el valor de la experiencia con la energía de la juventud”. Habló de temas torales que incluye su propuesta legislativa”.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***Iniciaron las campañas por Distritos Federales***
- ***Ernesto Monroy arrancó en Toluca acompañado por el alcalde con licencia***
- ***En Jilotepec mostró Miguel Sámano liderazgo político y unidad***
- ***“Ricardo Moreno y yo no crecimos del lado del autoritarismo, ni del dedazo”:* Juan Rodolfo Sánchez**
- ***Está en juego la viabilidad democrática del país: Ricardo Aguilar***
- ***Va Onésimo Cepeda por candidatura de Fuerza por México***
- ***Llama PAN a analizar propuestas de candidatos en proceso electoral***

En los primeros minutos del cuatro de abril, con el horario de verano, arrancaron las campañas rumbo a la elección de 300 Distritos Electorales de mayoría en el país y 200 de representación proporcional, de los cuales 41 corresponden al estado de México; la competencia no es fácil para nadie de los participantes, aunque el escenario alcanzará una mayor efervescencia a finales de mes cuando inicie el proceso local.

En la zona norte observe el arranque de Miguel Sámano Peralta, quien es el candidato de la coalición “Va por México” (PRI-PAN-PRD); mientras que en los primeros minutos del domingo estuve en Toluca donde hizo lo propio Ernesto Monroy Yurrieta, quien abanderó a la coalición “Juntos Haremos Historia” (MORENA-PVEM-PT).

Tanto la zona norte como el valle de Toluca serán de alta competencia electoral, sin embargo en el arranque de campaña de los candidatos a diputados federales hubo mensajes interesantes, mientras que en el sur, MORENA busca mantener la presencia que tiene. Acompañado por Anthony Domínguez Vargas, el alcalde de Tejupilco, arrancó campaña Juan Carlos Valera, ex secretario del Ayuntamiento. En Toluca, Ernesto Monroy estuvo acompañado por Juan Rodolfo Sánchez Gómez, el alcalde con licencia, así como otros personajes entre ellos Luis Miranda Barrera, el delegado del PVEM en la capital, quien de cualquier manera se perfila como candidato a primer regidor. Monroy es un personaje con carrera dentro del PRI, por lo que se prevé que le reste votos a dicha opción partidista.

De la zona norte de la entidad han salido victoriosos en las urnas personajes que fueron influyentes en el entorno político de la entidad, pero en 2018 MORENA se posicionó de manera importante, ante ello se advertía que la pelea por los Distritos con cabecera en Atlacomulco y Jilotepec fueran muy peleados.

Tanto el Distrito 26, de Toluca, que representará Ernesto Monroy, como el 1 con cabecera en Jilotepec, los encabeza el verde ecologista en la coalición con MORENA y PT, sus candidatos son ex priistas, en el segundo caso Rafael Osornio Sánchez, quien tuvo vínculos relevantes con los ex gobernadores Arturo Montiel Rojas y Enrique Peña Nieto.

Por lo anterior resultó significativo el arranque de campaña de Miguel Sámano, el abanderado de la

coalición “Va por México”, tomando en cuenta que fue arropado por la clase política priista, incluso asistió Arturo Osornio Sánchez, el hermano precisamente del abanderado verde ecologista. Sámano, a quien se considera un importante político mexiquense, estuvo acompañado por Ricardo Aguilar Castillo, secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI; Edgar Castillo Martínez, dirigente estatal de la CNC; Marlon Martínez Martínez, el jefe de los diputados locales; Aurora González, ex alcaldesa de Aculco; así como liderazgos de los municipios de Acambay, Aculco, Chapa de Mota, Morelos, Polotitlán, Soyaniquilpan, Temascalcingo, Timilpan, Villa del Carbón y Jilotepec, que forman parte del Distrito 1.

Miguel Sámano sostuvo que “como nación, atravesamos por una etapa compleja a causa de las malas decisiones del Gobierno Federal y sus aliados, que están barriendo con las instituciones y los empleos; con el sistema de salud y la educación; con la seguridad y el campo”.

“Es tiempo de poner un freno, porque si MORENA y sus aliados siguen teniendo la mayoría en la Cámara de Diputados, seguirán utilizando los recursos y modificando las leyes a su antojo”, afirmó. En este sentido subrayó que “con apertura y altura de miras, el PRI, el PAN y el PRD fueron los únicos partidos que escucharon el llamado de la sociedad y se unieron para decir “sí por México”, entendiendo que para rescatar al país se requiere sumar voluntades y multiplicar esfuerzos.

“En las urnas se reflejará que la gente está cansada de las mentiras y las simulaciones. En las casillas dejaremos muy en claro que los mexicanos preferimos estar unidos que divididos, porque nos mueve el amor por México”, aseveró.

Atajos

Por la izquierda: En momentos claves rumbo a la definición de candidatos de MORENA al proceso local; Juan Rodolfo Sánchez Gómez, el presidente Municipal con licencia de Toluca, fue claro al señalar que no hay peleas internas, menos aun con Ricardo Moreno Bastida, quien también aspira a ser candidato.

En breve entrevista, tras el arranque de campaña de Ernesto Monroy Yurrieta, el candidato a diputado federal de la coalición “Juntos Haremos Historia”, Sánchez Gómez aseguró que la gente de la capital ha visto los resultados del gobierno municipal pero entiende que nada es por arte de magia, y que se entregaron resultados a pesar de las condiciones en que se recibió la administración.

Respecto de la contienda interna dijo: “Si el buen amigo Ricardo Moreno es el candidato lo vamos a apoyar con todas nuestras fuerzas, es un gran valor de MORENA, ha dado su batalla como la hemos dado nosotros”.

“Nosotros no crecimos del lado del autoritarismo, ni del lado de los dedazos, Ricardo como yo proviene de lo mejor de la oposición y en la oposición no se dan regalos ni concesiones, en la oposición cada posición de pelea, que a nadie le extrañe

MORENA es un partido de oposición y en la oposición cada posición se gana a pulso, respeto la labor de Ricardo porque ha sido un contendiente decidido, con ganas de ganar y que sea lo mejor para todos”, precisó.

Juan Rodolfo aclaró que esta es una contienda limpia, fuerte, y tocará a cada quien asumir su responsabilidad, por lo que esperaría que Ricardo Moreno lo respalde si no resulta candidato.

Por el centro: El secretario de Organización del CEN del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, dio a conocer que las campañas a diputados federales arrancó sin contratiempos, con la firme intención de competir por una mayoría electoral y establecer en su momento una alianza legislativa por el bien de México porque lo que está en juego es la viabilidad democrática de la nación.

Ricardo Aguilar señaló que “lo que queremos todos los partidos es contribuir a que haya mas equilibrio de poderes, que los programas sociales regresen, que haya distribución de recursos para las entidades, que no haya un poder absoluto en una sola persona”.

El también diputado federal destacó que los candidatos arrancaron con mucho entusiasmo en la contienda por gubernaturas sin confiarse para competir en la elección.

Por la izquierda2: Ayer por la tarde adelante en redes sociales que Fuerza por México presentará a Onésimo Cepeda Silva como aspirante a la candidatura a diputado local por el Distrito 21 con cabecera en Ecatepec.

Hay diversas inquietudes en torno a su participación, sin embargo es claro que la carta magna no le impide ser candidato porque el Papa Benedicto XVI aceptó su renuncia y ha cumplido los tiempos para ser votado.

De cualquier forma el asunto genera comentarios, por su papel como obispo y prelado. Habrá que ver qué sucede, aunque su participación en las urnas resultaría muy interesante.

Por la derecha: Jorge Inzunza Armas, presidente del Partido Acción Nacional en el Estado de México convocó a todas y a todos los ciudadanos mexiquenses a comparar propuestas posibles de dar resultados a simples ocurrencias; también el análisis de trayectorias de candidatas y candidatos a diputados federales porque México necesita un Congreso con mujeres y hombres que den logros y cubran las necesidades de los mexicanos y no sólo promesas incumplidas desde 2018 por el partido en gobierno.

Al dar inicio la campaña para renovar la Cámara Federal de Diputados, Inzunza llamó a la sociedad civil a promover la participación ciudadana para que voten el 6 de junio y detener la destrucción de México por los diputados de Morena, que sólo levantan la mano en el Congreso sin reflexionar el grave daño que causan para el país al aceptar propuestas del Ejecutivo que son sólo ocurrencias.

Onésimo Cepeda

Cuando el líder de Fuerza por México del Edomex, **Luis Alberto Contreras** comentaba que llegarían personajes de peso a las candidaturas a las presidencias municipales y diputaciones, no se esperaba al obispo retirado **Onésimo Cepeda**, lo que es un verdadero gancho al hígado para muchos políticos de Ecatepec, pues a pesar de haber sido un clérigo polémico, pagano como ningún otro religioso católico y haber mantenido una relación tirante con la prensa, es un hecho que tiene muchos seguidores en ese municipio. **Onésimo Cepeda** en su evento de despedida en 2015, parecía un rockstar al que la gente vitoreaba y lamentaba su separación, sobre todo muchos políticos que le pedían la bendición cuando aspiraban a alguna candidatura...Y este domingo iniciaron las desangeladas campañas a las diputaciones federales. Con poca gente, sana distancia, conferencias de prensa y caravanas, candidatos y candidatas a diputados federales se vieron en el Estado de México. En las campañas hay de todo: artistas, deportistas, políticos con buena y mala fama. En Morena muchos candidatos recurrieron a actos prehispánicos como una manera de recibir buenas vibras, lo cual no es nuevo, pues ya antes la priista Azucena Olivares lo había puesto en práctica a nivel municipal, pues a nivel federal lo hizo Andrés Manuel López Obrador...El líder estatal del PAN **Jorge Inzunza Armas** pidió a la gente analizar las propuestas de los candidatos, pues aseguró que las de ellos, los panistas, son las mejores...En Fuerza por México invitaron, además del controvertido Onésimo Cepeda, al dirigente estatal de Ruta 5, **Jesús Paredes** para la presidencia municipal de Ecatepec...Y en el PRI, Melissa Vargas por el distrito 26 de Toluca, promete hacer un buen papel, pues es cercana a la gente y tiene una buena trayectoria...En Cuautitlán Izcalli la morenista **Xóchitl Zagal** inició su campaña con una conferencia de prensa, en la que dijo que los anteriores gobiernos municipales saquearon y se llevaron hasta los clips, pero que es un hecho que a pesar de eso hay muchas obras.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que en el arranque de las campañas por las diputaciones federales se vio de todo, desde los que hicieron concha (o les faltó creatividad) y pasaron prácticamente inadvertidos, hasta puntadas verdaderamente inusitadas como un extraño casting de "PRInosaurios" a través de la red social Tik Tok para elegir entre personajes prehistóricos al vocero de las campañas del Partido Revolucionario Institucional. Eso es tener buen humor y tratar de poner en su favor un negativo y añejo epíteto. ¿Habrán elegido bien el momento?

Que hubo, por otra parte, arranques de campaña que llamaron la atención, como el de Melissa Vargas por el distrito 26 por la coalición PAN, PRI y PRD, en Toluca. Cuidando las medidas sanitarias implementó un evento "estilo autocinema", en el que los asistentes la acompañaron desde sus vehículos, además de la ya infaltable transmisión en Facebook Live.

Que será porque les empiezan a ganar los nervios por tener el tiempo encima, pero mal día eligió el aspirante a la postulación para la alcaldía de Neza por Morena, Emilio Ulloa Pérez, para lanzar "un llamado" a la Comisión de Elecciones de dicho instituto político para definir a la brevedad las listas a diputaciones locales y Ayuntamientos. "Hay mucho nerviosismo", reconoció el ex perredista, y para acabarla, la lista falsa que circuló desde el viernes terminó de atizar la hoguera de las vanidades. Don Emilio quiere tener bien amarrada su postulación y las habas se cuecen.

QUE en general, la cosa política en el país no pinta bien: mientras continúa el intercambio de fuego entre los diversos partidos, tampoco han cesado las agresiones del crimen contra los políticos en su conjunto, pues de acuerdo con un reporte de Etelekt Consultores hay de septiembre de 2020 a marzo de 2021 conocimiento de 262 ataques en los que ha habido 241 víctimas, mujeres una cuarta parte de ellas, y peor todavía: 20 de los 65 que resultaron asesinados eran aspirantes a puestos de elección popular.

COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX

¡Anótelo!... Nerviosismo por filtración de lista de posibles candidatos a alcaldes y diputados por Morena

[Escucha la nota](#)

¡Anótelo!.. La filtración de la lista de Morena viene del mismo partido... Ernesto Monroy sin el mínimo protocolo de sanidad en mitin al viejo estilo priista... Melissa Vargas en novedoso arranque tipo autocinema... Miguel Sámano arranca campaña con sana distancia... Fuerza por México se pone vivo y lanza a Onésimo Cepeda como candidato... La FGR y Hacienda investigarán a exalcaldes de Ecatepec por el asunto del huachicoleo... Siguen buscando a universitario

Muy nerviosos se pusieron muchos con la lista de posibles candidatos a alcaldes y diputados locales de Morena, que circuló este fin de semana. Tan es así, que salieron de inmediato a tratar de hacer saber que es falsa; nadie del GAP, por cierto. Bueno, eso ya se verá y falta poco para saber si era o no real. Lo que sí podemos decir es que casi todos los alcaldes van a reelegirse y ahí viene. Destacan los que ya se sabe que no van: Tenango del Valle, Cuautitlán Izcalli y Santiago Tianguistenco, con muy malas gestiones. En Toluca, Tlalnepantla, Metepec, Atizapán de Zaragoza y Coacalco, sí van Juan Rodolfo Sánchez Gómez, Raciél Pérez Cruz, Gabriela Gamboa Sánchez, Ruth Olvera Nieto y Darwin Eslava Gamiño, y ahí

se consigna. En Valle de Bravo será mujer con Michelle Núñez Ponce. Al tiempo. Porque de que alguien la filtró desde el mismo partido, es un hecho.

Ayer iniciaron por fin las campañas federales. A partir de ese momento 300 candidatos en todo el país van por el voto para llegar al Congreso federal. En general, dentro de pocos días tendremos a más de 22 mil candidatos en todo el territorio nacional, entre ellos los que buscarán las 15 gubernaturas en juego. En el caso del Estado de México, además de los legisladores federales, también habrá elección para renovar los 125 ayuntamientos y los 45 diputados de mayoría relativa que integran el Congreso local. Pero ayer sólo empezaron sus actividades los 41 candidatos que buscarán una posición en la Legislatura federal. La falta de un protocolo de seguridad para evitar contagios se hizo patente desde el primer día. Una muestra de esa situación fue la irresponsable idea de realizar reuniones al viejo estilo priista con concentraciones masivas, como sucedió con Ernesto Monroy Yurrieta en el Parque Libanés de Toluca, donde congregó a militantes y simpatizantes de Morena, el Verde y el PT. Parece que su intención es arrasar, pero en contagios.

En caso contrario, Melissa Vargas Camacho, candidata a diputada federal realizó un mitin especial, estilo autocinema, en la zona norte de Toluca, en San Cristóbal Huichochitlán. Desde los autos, sus simpatizantes escucharon el mensaje y los aplausos fueron cambiados por claxonazos. Entre las propuestas de Melissa están recuperar las estancias infantiles, comedores comunitarios, internet gratuito y dar voz a la zona norte de Toluca. Le acompañaron los líderes municipales del PRI, PAN y PRD que conforman la coalición "Va por México".

El Jilotepec, también Miguel Sámano Peralta, candidato de "Va por México", cuidó el tema de la sana distancia en su arranque. Mejoramiento del sistema de salud, combate a la pobreza y a la inseguridad, fueron algunas de sus propuestas. Ahí estuvo con él el secretario de Organización del CEN del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, y el profesor Arturo Osornio, lo que da idea de la fuerza que trae en el distrito federal número I esta alianza entre el PRI, PAN y PRD.

En Fuerza Social por México no andan nada perdidos. En el distrito XXI local, que tiene sede en Ecatepec, su candidato será ni más ni menos que el mismísimo exobispo de la Diócesis de aquella demarcación, Onésimo Cepeda Silva. Así es, el controvertido personaje quiere seguir siendo protagonista de la historia, ahora metido de lleno en la política que es su gran pasión, como siempre lo demostró. Extraña las grabadoras frente a él, los micrófonos y las luces de las cámaras. Él creaba políticos, ponía y quitaba gobernantes en el municipio más poblado del país. Ahora, veremos cómo le va como abanderado de este partido de reciente creación. Sin duda le dará calor a la contienda pues los reflectores estarán puestos en el resultado que logre.

Seguramente la Fiscalía General de la República ya hurga en estos momentos, junto con la Secretaría de Hacienda, en las cuentas bancarias de los últimos alcaldes de Ecatepec, priistas por supuesto, Indalecio Velázquez Ríos, Pablo Bedolla López y Eruviel Ávila Villegas. Ahí es donde puede empezar a deshebrarse el hilo de la madeja que les puede conducir hasta los verdaderos propietarios de las gigantescas bodegas donde almacenaban, casi de manera industrial, la gasolina robada a Pemex. A ver si dan a conocer los resultados y en cuánto tiempo.

Padres y amigos del universitario Raúl Ferreyra García, lanzaron una desesperada llamada a las autoridades para que intensifiquen su búsqueda a más de un mes de su desaparición física. El estudiante de ingeniería en software desapareció el 27 de febrero, cuando acudió a una reunión en la comunidad de San Pedro Tlaltizapán, Santiago Tianguistenco. Sus familiares perdieron comunicación con él y desde entonces nada se sabe. Aunque se encontraron algunas prendas de vestir que usaba ese día en la comunidad, no hay el menor rastro de Raúl.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

